

めむろ議会だより

Memuro Town Assembly information



P 3 **特集** 議会フォーラムⅢ レポート

「若者と紡ぐまちづくり」

P 2 3月定例会議始まる

P 4-5 2月臨時会議報告

P 6 委員会報告／意見交換会

P 7 一般質問のその後／議会白書

P 8 モニターの声／編集後記

3月定例会議開会中 一般質問

一般質問は、議員個人が、町の事務の執行状況や将来に対する考えなどを町長などに回答を求め、町が住民のための適切な町政運営をしているかをチェックするものです。年に4回開催される定例会議(6月、9月、12月、3月)において一般質問することができます。

3月19日、20日に一般質問が行われます。質問事項は左記のとおりですが、質問事項の詳細は「芽室町議会ホームページ」の「新着情報」をご覧ください。ホームページをご覧ください。議事事務局までご連絡ください。

1日目

19日(月) 9時30分～

正村 紀美子 議員(90分)

[質問事項]

- ①奨学金貸付条件から町税等の完納要件を外すべき
- ②奨学金貸付の連帯保証人を廃止すべき
- ③町は民法改正にどのように対応していくのか

渡辺 洋一郎 議員(45分)

[質問事項]

- ①道路、歩道の除排雪と間口除雪について

立川 美穂 議員(45分)

[質問事項]

- ①ICT技術を活用した効率的な道路交通環境の整備を推進する方策について

中野 武彦 議員(60分)

[質問事項]

- ①職員の資質向上への取組みについて

2日目

20日(火) 9時30分～

吉田 敏郎 議員(30分)

[質問事項]

- ①「道の駅」による芽室町の活性化について

梅津 伸子 議員(80分)

[質問事項]

- ①子育て支援の一層の充実を

寺町 平一 議員(40分)

[質問事項]

- ①民生委員の活動範囲及び空白地区の解消と対応策について
- ②任期満了に伴う宮西町長の進退について

- ()内の時間は、質問予定時間です。
 - 会議はおおむね60分ごとに10分の休憩があります。
 - 正午から午後1時までには休憩です。
- ※いずれも、会議の進行により、変更になる場合があります。

図書館と議会が連携 一般質問に関連する図書展示 一般質問をわかりやすく



昨年9月から、議会の一般質問に関連する図書資料を、図書館特設コーナーで展示しています。

議会では、今年度の議会活性化策として「議会図書館機能の整備」を掲げており、その第1段階として町の図書館と連携し、議会・町政への町民参加のきっかけづくりとして取り組みを始めました。

これまで議会に関心のなかった方にも、議員が一般質問で取り上げるテーマについて、関連する本を通して一般質問の内容を身近に感じてもらう機会になればと考えています。

3月中は展示していますので、ぜひ図書館へお立ち寄りください。

若者と紡ぐまちづくり

芽室町議会主催
未来フォーラムⅢ

特集



2/10

今回で3年目となる芽室町議会主催のフォーラム「未来フォーラムⅢ」を開催しました。

「若者と紡ぐまちづくり」をメインテーマに、第一部の講演会、第二部では参加者によるグループディスカッションを行いました。

講演会

「若者と政治をつなぐ活動の現場から」と題し、現在東京で若者と政治をつなぐ活動をされているNPO法人 Youth Create(ユース・クリエイト)代表理事の原田謙介氏(写真上)を招き講演をいただきました。

政治は若者の未来にとって大切な心を持つ場が必要

政治は若者の未来にとって大切な事であるにも関わらず関心が薄い現状は「食わず嫌い」の状態。例えば、ラグビーの五郎丸選手

の独特なルーティンポーズから、ラグビー競技に興味を持つ子どもたちが増えたように、何らかのきっかけで若者たちが政治に関心を持つようになるのではないかと、「関心を持つ場」が必要であり、それが「その場づくりをしている人」への関心にもつながる。

「投票に行きましょう」の呼びかけだけでは、「なぜ投票しなければならぬのか」が分からず、「情報なき参加の強要」に過ぎない。

好きな情報だけを選び簡単に得られる環境だからこそ、自分たちが知っておくべき情報を得られるような場や機会が必要である。

グループディスカッション

町内在住の高校生5人、大学生、青年、一般の方々など老若男女60人以上が7グループに分かれ、まちづくりと若者を視点に話し合いをしました。



できることを、できるときに無理をしないことが大切

いただいた声の中には「できることを、できるときに、気軽に参加する」という声もいただきました。もちろん声を聴く側の雰囲気づくりも、重要と気づかされました。

(いただいた声)

■SNSに「イイね!」と発信することも参加になる。(30歳代)

■町外の高校に通う生徒の声を聞いてもらえるような場があると関わりも出てくる。(高校生)

■年長者が若い者の声をばっさり切ることがある。(大学生) 思っていることは言葉にして伝えることが大事。(60歳代)

まとめ

若者の参加で、新たな一歩参加した高校生からは「いろいろな世代の人と話ができて楽しかった。」「こういう機会がもっと増えたら、世代間での交流ができ、町が盛り上がるのでは」という意見も出されました。

今回のフォーラムの目的であった「場」づくりに向けての新たな第一歩であったと感じました。

若者に関心を持つってもらうよう情報を届けること、対話の姿勢があることは発信し続け、今後、議会としてどのように展開していくか、さらに議論をしていく必要性を感じました。



一般会計補正	
増額	2億455万4千円
総額	126億7,501万6千円
病院事業会計補正	
増額	108万円
総額	25億7,117万5千円

2月臨時会議

町からの提案事項6件

専決処分の報告
補正予算、行政報告 ほか

すべての議案を
原案どおり可決

2月7日、2月臨時会議を開催しました。
下記の議案等を審議した結果、すべての議案を「原案どおり可決」しました。

行政報告

・ 下記2件の行政報告

専決処分の報告

- ・ 役場車両事故による損害賠償額の確定
- ・ 請負契約額の変更（国営芽室地区用水路災害復旧工事（H28繰越））

団体営土地改良事業施行

- ・ 平成29年9月18日の暴風雨による農業用施設
- の災害復旧事業の実施

一般会計補正予算(第12号)

・ 次のページ参照

公立芽室病院事業会計補正予算(第4号)

・ 次のページ参照

2月補正予算

一般会計、病院事業会計の補正
質疑を経て可決

2月7日、町から提案された補正予算を審査しました。

審査では、議員からの質疑が行われました。（下記のとおり）
質疑を経て、採決をし、全会一致で両会計の補正予算は可決となりました。

質疑(要旨)

一般会計

庁舎建設推進事業について

問 中野議員／庁舎建設発注支援業務委託料（262万5千円）の業務内容は。

答 企画財政課長／2つあり、ひとつは今回の発注方式で求める業務内容の「要求水準書」の作成で、もうひとつは入札参加者をどのような審査方法で審査するかを記載した「競争入札実施要領」の作成です。

問 中野議員／今後のスケジュールは。

答 企画財政課参事／新年度に入りまして入札参加者を募集しますが、今回の委託内容の作成に4か月ほどかかりますので、その後速やかに募集をします。

行政報告2件
職員のお務中における交通事故
訴状の受理

職員の公務中における交通事故について

1月22日、午前9時40分頃、町道大成西二十号線・大成南四線交差点において、建設都市整備課職員が運転する道路パトロール車両がスリップし、衝突事故を起こしてしまいました。また被害車両は、はずみでもう一台に衝突し、結果として、両車両の3名を死傷させる事故となってしまいました。
当町職員の公務中の事故であり、死傷者を生じてしまいましたことは、誠に遺憾なことであり、お亡くなりになられた方の御冥福を心からお祈り申し上げますとともに、御遺族、御親族の皆様へ深く哀悼の意を表する次第でございます。また、怪我をされた方も一刻も早い御回復をお祈り申し上げ、全ての町民皆様に、

心からお詫びを申し上げます。

事故を起こした職員の処分については、芽室町職員懲戒審査委員会の審査を経て、厳正にして適正な処分を行うものであります。

今回の事故を深く反省するとともに、失墜した職員の信頼を回復すべく、職員一丸となって、安全運転に全力をあげて努めてまいります。

改めまして、お亡くなりになられた方の御冥福とともに、怪我をされた方も一刻も早い御回復をお祈り申し上げます。

職員の懲戒処分

- ・ 6か月の停職 係員
- ・ 減給1/10・1か月
- ・ 訓告 係長
- ・ 厳重注意 課長補佐
- ・ 厳重注意 課長補佐
- ・ 厳重注意 課長補佐

訴状の受理

1月22日、釧路地方裁判所民事部合議係から芽室町代表者、町長、宮西義憲宛てに訴状の送付があり、同日付で受理しました。

原告は、かつて公立芽室病院に小児科医師として勤務していた土山厚志氏です。

訴状の概要は、平成27年6月から平成29年2月までの期間、終業時間後の勤務に関する時間外手当と当直及び当番勤務と指定されていた時間が時間外労働に当たるとして、これらに係る未払い賃金を支払えというものであります。

本町の顧問弁護士と相談のうえ対応していくこととなります。



病院事業会計

訴訟費用委託料について

問 梅津議員／訴訟費用委託料（108万円）は元病院医師からの未払い賃金支払いの訴訟に対するものだが、どれくらいの額を請求されているのか。

答 病院事務長／請求金額は4,371万7,950円と、印紙代15万2,000円です。

審議した議案と各議員の賛否 2月臨時会議

※広瀬重雄議長は採決には加わりません。

種類	議案名	議員名													審査結果	議決日		
		渡辺洋一郎	立川幸治	早苗美穂	中村和宏	寺町平一	正村紀美子	吉田敏郎	中野武彦	常通直人	梅津伸一	西尾一則	高橋源	柴田正博				
行政報告	行政報告	採決なし																
報告	専決処分について報告の件(その1) 損害賠償	報告事項のため、採決はありません													受	理		
報告	専決処分について報告の件(その2) 請負契約額の変更	報告事項のため、採決はありません													受	理		
議案	団体営土地改良事業施行の件	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	○	原案可決	2/7
議案	平成29年度芽室町一般会計補正予算(第12号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	○	原案可決		
議案	平成29年度芽室町公立芽室病院事業会計補正予算(第4号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠	○	原案可決		



委員の渡辺です。

総務経済常任委員会

第31回 2月14日(水)

調査内容

- ①災害告知用戸別端末の導入
②地域新エネルギー導入 加速化調査報告
③芽室町企業誘致条例の一部改正

主な調査概要

①について、当初の予定からの変更点の説明を受けました。変更点は、導入数を2500台から3300台に増加。該当スピーカーの高性能化と柱の新設。主要施設へJアラートの設置。嵐山基地局の電源工事。平成30年度に市街地浸水想定地域と農村世帯全戸、約3300台を導入し、台風前の8月までには導入をする予定。それ以外の地域住民や企業へは、導入後の検証を踏まえ、導入について検討すること。委員会は、今後も継続調査をします。

第32回 2月19日(月)

調査内容

①地域新エネルギー導入 加速化調査報告

主な調査概要

現在町が委託している「新エネルギー導入加速化事業の調査報告書」について説明を受けました。内容は、長いもつるネットと河川流木を原料としたペレット燃料製造についてのもので、質疑では、流木の安定的な供給、農業者のメリット、工場建設費用、その補助金、スケジュール、事業主体など、現段階で明確に答弁することができない事項が多く、委員会は、今後も継続調査をします。



芽室南小学校区保育所等複合施設は明るく、ひろびろでした。



委員の梶澤です。

厚生文教常任委員会

第26回 2月1日(木)

調査内容

①芽室町社会福祉協議会職員による不祥事

主な調査概要

町から社会福祉協議会職員による不祥事についての経過の説明を受けました。町が委託等している事業での不祥事はないが、町は真相究明と再発防止に努めるよう強く要望したとのこと。また、町は今後も町が委託等している事業を、可能な限り担っていただきたいとの考えを示しました。

第27回 2月7日(水)

調査内容

①公立芽室病院の経営状況
②子どもの居場所づくり 推進事業
③芽室南小学校区保育所等複合施設(現地視察) 主な調査概要

①について、町は当初予定していた参加者数が来ていることから順調と考え、目的達成の素地が整いつつあり、今後も運営者と検証を重ね、よりよくなるよう取り進めるとのことでした。

第28回 2月14日(水)

調査内容

①芽室町奨学金新入学生への入学前貸付等
②小学校全学年少人数(35人以下)学級編制の実施について

主な調査概要

①について、貸付条件に「税金を完納」の制限があり、教育を受ける機会が確保、貧困対策の観点でどう考えるかとの質問が出され、返済が前提の貸付けのため一定程度の制限は必要との答弁がありました。また、貸付決定者へはできるだけ短期間で支給できるように要望も出され、状況に応じ最短期間の支給をするとの答弁がありました。

第29回 2月20日(火)

調査内容

①平成30年度国民健康保険事業費納付金算定結果
②第2期芽室町データヘルス計画の概要

①について、広域事業化により新年度の国保税は、所得500万円の世帯では上昇するものの、それ以下の世帯では減額になる試算との説明を受けました。

総務経済・厚生文教合同委員会

第6回 2月14日(水)

調査内容

①芽室町地域防災計画の改正

主な調査概要

一昨年の災害対応の検証結果に基づき、災害対策本部の組織、備蓄品、避難所の開設など現時的な改正との説明を受けました。

意見交換 長芋生産組合と意見交換

長芋生産者の声

2月20日、芽室町長芋生産組合と総務経済常任委員が意見交換を行いました。長芋を生産する時に使用する「つるネット」の処理に際しての現状と課題についてお話を聞きしました。現状では、長芋の茎など「つる」と「ネット」の分離には3年ほどかかり、その間農場に置き、分離作業をしなければならぬようです。場所の確保と作業の手間が課題ということでした。

追跡 一般質問のその後

子どもの貧困問題にどう対応するのか

質問

正村議員(平成28年6月) 子どもの貧困対策について、町は今後、どのように進めていくのか。

質問

梅津議員(平成28年6月) 子どもの貧困問題に対する施策が足りないのではないか。

答弁

町長(平成28年6月) 役場内の課を横断する「子育ての木委員会」子どもの貧困対策部会を立ち上げ、各課で全力で取り組めます。

新たな子どもの居場所を開拓



町は平成30年1月、貧困を含む様々な課題を抱える子どもたちを支援する「子どもの居場所」を新たに開設しました。

長期継続契約*に関する規則の制定

質問

正村議員(平成29年6月) 平成19年に制定された条例には「必要な事項は規則で定める」となっているが、今現在、定めていない。どのように判断しているのか。

答弁

町長(平成29年6月) 現在「該当する業務の基準」に基づき判断していますが、今後は規則を定め、明確にする必要があると考えます。

長期継続契約を明確にする規則を制定

町は平成30年1月、規則を新たに定めました。これにより基準が今までよりも明確になりました。 ※町は通常、単年度で契約をしますが、条例で定めた契約は、複数年度にわたる長期契約をすることができま

議会白書 平成30年2月分 延べ15時間16分活動しました!

Table with columns: 会議名, 日時, 休憩時間, 実質時間, 議件, 傍聴人数, ネット中継アクセス数. Rows include various committee meetings and public forums.

() 同一日に複数の会議が中継された場合は各会議の合計アクセス数を表示

議会モニターの声



嵐山のあり方に思う



山川 昌則
モニター
(北伏古)

議会モニター会議などの資料で印象に残ったことの一つ、新嵐山スカイパークの在り方についての感想です。私から見た現状の嵐山は、展望台からの眺望は素晴らしいし、スキー場としては身近で便利であるという点は、町民として誇れる点だと思えます。しかし残念ながら、宿泊施設は集客で苦戦しているようですし、台風の影響などもありキャンプ場も再開のめどがたない状況です。夏場は牧場と



してや、散策コース、スポーツ施設などもあるのですが、中途半端な状態のように思えます。今後は景観や自然環境を生かした公園のような部門に積極的に町が整備をすすめる魅力が高めることが可能な部門は民間の力をなるべく活用していくように、運営の面からもメリハリをつけていくべきではないかと感じました。



表紙写真

今回ご協力いただいたのは、めむろスキースクールのリトルコース、ラッコ組の5人。(かなたくん、ういちゃん、よしのちゃん、みずきちゃん、かなちゃん)
お昼ご飯を食べ元気モリモリ。風吹く寒さもなんのその。早く滑りたい！(上の写真は、一人転んでいます。だれでしょう?)

日頃の思いを町に届けましょう！



加藤 順子
モニター
(南が丘東)

先日初めて議会モニター会議に参加しました。議員さんとのワークセッションでは、議員さんから「何でもいので日頃思っている事、感じている事をおっしゃって下さい」と言われ、とても気軽に感じて皆さんと意見交換をしました。誰しも日々の暮らしで思う事はあっても、その意見を行政まで伝える事はない事がほとんどだと思います。でも議会モニター会議では、一人一人の意見が行政にダイレクトに届く事がとても素晴らしい事だと思えました。

芽室町では、議会モニターやそよ風トークなど、町民の声をダイレクトに聴く場を設けています。皆さんも気軽に参加して、日頃思っている事や感じている事などを行政に届けて、より良い芽室町にしていけたら良いですね。

心はいつも若く



藤村八重子
モニター
(南が丘東)

2月10日の議会フォーラムに参加しました。私にすれば子ども？孫？のような若い方々と芽室町の未来をディスカッションする機会に参加できました。生まれた時からほとんどものがそろっている環境に育っている若い方、情報化社会に流されない生き方で頑張っているってほしいと思います。

若い方たちも必ず年とはります。心だけはいつまでも「青年」の心意気で生活をしてください。これは私自身に言い聞かせていることでも：

今後一人でも多くの方の参加を願っています。未来あるわが街を町民で育てていきましょう！



編集後記

■日本人が活躍した冬季オリンピック。数々の感動をもたらしました。実践者の重みのある言葉には説得力を感じます。スポーツ振興は子供たちの人間力を高めていく大切な環境です。



梶澤 幸治

■卒業式シーズンです。卒業生のみなさん、ご卒業おめでとうございます。新たな出会い、楽しみですね。芽室を離れる方も多いと思いますが、また芽室に帰ってきて下さいね。



中村 和宏

■予算は行政の設計書。3月議会では提案された予算案が一年間の行政の設計書としてふさわしいか、それぞれの議員の視点で審議しています。議会傍聴にいらしてみませんか。



正村紀美子

LINE@ 友だちになってね!!
@memuro-gikai2014

芽室町議会の概要を紹介
スマートフォンサイト
▶ スマートフォンサイトを見る

公式 Twitter アカウント
@memuro_gikai

公式 facebook ページ
http://www.facebook.com/memuro.gikai